
2023年 1月 冬の全体班長会  生活クラブ伊那支部 
2023 年 1 月 28 日㈯ 13 時半～15 時半  富県ふるさと館 

 

本日の議題 １ 生活クラブのいろは  

２ ①「ゲノム編集トマト苗の小学校配布に反対する活動」報告  

  ② 2022 年度 グリーンシステム回収状況報告  

３ 消費委員 きばるの甘夏  鶏肉  たまご 

４ 来年度の支部活動について考えよう  

５ おしゃべりタイム 

組織状況  期首―５人！ 

 加入 16 名（紹介８名 HP 問い合わせ１名 他単協から移動 7 名） 

 生活クラブ東京、神奈川などから移動される方が 伊那支部は多い！ 

 

★近年の期首組合員数です 伊那支部は 1992 年 500 人達成で始まりましたが、その後……    （単位：人） 

2014 年 2015 年 2016 年 2017 年 2018 年 2019 年 2020 年 2021 年 

508 513 509 573 572 552 543 558 

 

昨年度せっかく 15 名も増えたのに、今年は期首－５人です。組合員による紹介が 16 人もあっても、脱退され

る方がいて追いつきません。脱退希望される方への上手な対応は全く出来ていません。（少しお話すれば脱退を

防げることもあるかも…）来年度の課題です。 

 数は力です。組合員数が増えることが生産者を支えます。 

 生活クラブ長野をいつまで維持できるか……  

若い世代の拡大は必須！ 

期首 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 １０月１１月 １２月 １月 ２月 3月 累計

加入 2 3 1 5 1 1 3 16

実 脱退 2 3 1 1 2 1 2 0 4 4 20

純増

績 移動 1 -2 1 -1

月末 557 555 557 556 555 557 557 557 553 552

4月　移動２（赤石班　関西の生活クラブから　　荒井02班　生活クラブ京都から）

6月　紹介２（大坊01　セジュール）移動１（城南01　生活クラブ東京から）

9月　紹介３（富県02クランプ2人）移動２（上村02生活クラブ神奈川から　西町03生活クラブ東京から）

10月　移動１（西町03生活クラブ東京から） 11月移動１（小原瀬戸05　神奈川から）

1月　紹介２（八幡02　下山田04）HP1（西箕輪11）

557

加入内訳



議題１ 生活クラブのいろは 

 

 

 

 

 

 

議題２① 「ゲノム編集トマト苗の小学校配布に反対する活動」報告  

 

〈経緯〉 

2021 年秋パイオニアエコサイエンス社は、全国の高齢者施設や小学校にゲノム編集でつくられたトマトの

苗を 2023 年春に無償配布すると発表。 

2022 年 6 月、生活クラブ長野単協からこの苗の無償配布に反対する活動提案がありました。 

伊那ブロックでは各支部が判断をして活動することとなりました。 

伊那支部では「各自治体の小学校でゲノム編集トマト苗を受け取らないでほしい」という市民の意見を伝え

伊那市議会には陳情書、宮田村には請願書を提出しました。 

結果、9 月の本会議にて伊那市では趣旨採択 (陳情内容に賛同はするが、今後議会としては具体的な行動

は何もしない)となり、宮田村では全会一致で可決されました。 

 

〈活動報告〉 

9 月伊那市議会で趣旨採択という結果を受け、さらに 12 月 15 日に伊那市教育長 笠原千俊様宛で、生活

クラブ伊那支部より、申入書を提出しました。 

 

申入れ内容：小学校へのゲノム編集トマト「シシリアンルージュハイギャバ」苗の無償配布に反対することに

ご理解をいただき、苗を受け取らないでください 

 

回答：○農水省はゲノム編集とは「従来の品種改良と同等のものを効率的に作り出す技術」との見解 を示し

ており、ゲノム編集食品は厚労省が届出により流通を認めている食品である。 ○国の農水省と厚労省の判断

により市場に流通しているものであるから、現段階では受け入れを拒否する理由がないが、あえて受け取りを

促すようなことは行わない。 

 

〈今後の活動予定〉 

今回の申入書の回答をもって、生活クラブ伊那支部ではゲノム編集トマト苗の小学校への無償配布に反対す

る自治体への働きかけは一旦ここまでとしますが、この問題について知る事や広めることを継続しましょう。 

        

        

 



議題２② 2022年度 グリーンシステム報告 

別紙参照 

リユース リデュース リサイクル 

リユースとリサイクルにかかる エネルギーの比較 

 

 

 

 

 

 

 

議題３ 消費委員から        

○きばるの甘夏 食べよう！   

 水俣の漁業者が、自分たちが加害者にならないために 

 

 

 

 

 

鶏肉とたまご 

 

 

 

 

 

 



議題 4 来年度の支部活動について考えよう！  

 

～なんのための支部運営費？ よい使い方って？？～来年度予算案についてご一考ください。 

3月 11日㈯支部大会にて提案、出席者の承認を経て、来年度の活動方針と予算を決定します。 

支部運営費（年間 1400円）は、「生活クラブ運動を社会に広げる」ためのお金です。 

 

○支部活動方針（案）◆活動テーマ：買おう 知ろう 行動しよう 

まず 買おう！ 

知ろう！ おいしさを知ろう カタログや生活と自治、今月の風、仲間とのおしゃべりから学ぼう 

行動しよう！ 学んだら伝えたくなる 広げたくなる 

 

 

 

 

○支部運営費予算案（別紙参照） 

問題① 参加する人が増えてきて…支部運営費が不足するかもしれません！！ 

「みんなで少しずつ」の活動になってきた？？？ 

 来年度は企画によって、金額を減らす提案をしています。 

（組合員を増やせば、活動資金が増える♪ ） 

問題② 委員とつながっている人ばかりが 利用しがちです。  

支部運営費はみんなで使うもの。組合員が広く、利用しやすい仕組み作りに。 

 

 

～予算案の各項目について～ 

⑤少人数のウェルカムパーティ：ウェルカムパーティ参加ビギナー1人あたり 1,000円補助 

（ビギナーへの消費材プレゼントや、その他の参加者とのお茶菓子代） 

今年度 10回開催 参加ビギナー15人（2020年 24人 2021年 20人） 

ビギナー全員に確実に実施できていない。 

2023年度は ➡ ビギナー 一人あたり 500円に減額しては 

 

⑥新企画：新規加入者プレゼント 300円程度 石けん、ロールペーパー、生理ナプキンなど 

 

 



⑪おしゃべりマラソン 3 人以上（支部組合員 2 人以上含む）おしゃべり会に千円まで補助。 

報告書提出のみ レシート添付無し 会場費 お茶代 資料代 講師料 班会 OK 

2023年度は ➡ 消費材 利用代に限る 班会も条件をつける？ 

 

ちなみに 今年度行われた おしゃべりマラソンは… 

①愛華さんを通して地球について考える 6名 1,000円 ②西箕輪地区の電磁波への取り組みについて 6名

1,000円 ③毎年恒例みそ作り 3名９０４円 ④山本 01班会 5名 1,000円 ⑤上村 0２班会 4名 5５6

円 ⑥市民劇場を語ろう４名 693円 ⑦バナナシュリンプオンライン生産者交流会 3名 500円 ⑧総代会

予習会 937円 ⑨映画『ナワリヌイ』鑑賞後交流会 3名 405円 ⑩生活のよもやま話あれこれ 3名 300

円 ⑪信大構内を歩こう 8名 1,000円 ⑫高遠ポレポレ出店打ち合わせ 6名 417 円 ⑬宝塚今度はいつ

見る？3名 990円 ⑭子どもの食について語り合おう 6名 1,000円 ⑮おすすめ消費材を紹介試食しよう

7名 942円 ⑯古庄弘枝さん GIGAスクール構想から子どもを守る講演会 12 名 700円 ⑰サスティナ委

員について考える 4名 700円 ⑱米粒ツボ療法を学ぶ 6名 871円 ⑲ハロウィンを楽しもう 3名 1,000

円 ⑳食の危機を共有しよう 15名 912円 ㉑馬小屋建設計画 3名 1,000円 ㉒市民ネットいなわくわく

交流会 12名 1000円 ㉓沢渡 01班会 5名 1,000 円 ㉔上山田 01班会 4名 1,000 円 ㉕赤木班会 7

名 1,000円 ㉖大坊 02 班会 3名 1,000円  ㉗川北 02班会 5名 1000円 ㉘生活クラブってなあに託

児部 3名 1,000 円 ㉙生活クラブってなあにお話会 5名 1,000円 ㉚映画 SUPALYME 鑑賞会 12名

1,000円 ㉛すんき漬け講習会 3名 0円 ㉜平和WAVE発足会！6名 500円 ㉝生活クラブについ

て 3名 1000円 ㉞ビオサポってべんり！4名 1000円   計 3４回 

 

⑫サークル補助 2020年度～ 

仲間が集まって話すことでお互いのつながりを深め、みんなと一緒なら何かできそう！という活動の場。 

①読書会ヨムヨム ②市民活動団体あいさ  ③ガーデニングサークルフィーカの庭 

④伊那谷食と農ネットワーク ⑤ひまわりとへちまとパーマカルチャーコラボ 

⑥畑部のおかあさんたちの会 ⑦田んぼ女子  ⑧農地トラストせらひうむ  

2023年度は ➡ 月額 500円を 300円に減  申請のあったサークルに限定 

補助を受けとらないサークルにも、登録は続けてもらいたいです。 

新サークル発足のお知らせ！  小原瀬戸 05 斉藤真希 

平和を作るサークル「平和 WAVE！」できました。平和のうえにある私たちのこの生活。 

「生活クラブの集まりに 毎回平和へのスピーチがあってもいいな」と考えました。 

共感してくれそうな方々に声をかけました。さらに楽しい活動を展開できそうです。 

想いを共にする仲間とつながれるのがうれしい生活クラブ。 

何か一緒にしてみたい！という方がいたら、お声掛けください(^_-)-☆  

 

 

⑳広報 HP維持運営費 更新作業料 6,000円/月＋会議費、交通費＋サーバー契約料 38,940/3年 

 


